

Ausbau des Philipp Lahm Sportsground im Community Centre iThemba Labantu

Seit 2009 unterstützt die Philipp Lahm Stiftung die Sportabteilung des Gemeindezentrums iThemba Labantu im Township Philippi bei Kapstadt und hat dadurch Sport zu einem tragenden Teil der Freizeitgestaltung für Kinder und Jugendlichen im Gemeindezentrum iThemba Labantu gemacht.

2019 wurde der Philipp Lahm Sports Ground auf der Südseite des Gemeindezentrums iThemba Labantu von Philipp Lahm persönlich eingeweiht. Das Sportgelände bietet seitdem den Kindern und Jugendlichen aus den Bildungseinrichtungen von iThemba Labantu sowie aus dem umliegenden Bereich des Townships die Möglichkeit, verschiedene Sportarten zu betreiben – vor allem Fußball, Basketball und Netball. Das Sportprogramm des Gemeindezentrums, das seit 2009 von der Philipp Lahm-Stiftung unterstützt wird, bietet tägliches Training durch qualifizierte Trainer. Auch die Vereine und Schulen aus dem Township haben Zugang zum Sports Ground, der dadurch von bis zu 1000 Kindern und Jugendlichen genutzt wird.

Mit der Zeit steigt der Bedarf an Sportfläche. Das Gemeindezentrum iThemba Labantu umfasst zwei Bildungseinrichtungen: eine englischsprachige Grundschule (iThemba Labantu Primary School) und eine englischsprachige Vorschule (iThemba Labantu Preschool). Beide Einrichtungen werden im Jahr 2023 expandieren: Im Preschool werden derzeit 50 Kinder in 2 Gruppen betreut, ab 2023 kommt ein drittes Vorschuljahr mit einer weiteren Gruppe von 25 Kindern hinzu. In der Primary School werden derzeit 6 Klassen mit je 25 Kindern unterrichtet, ab dem Schuljahr 2023 kommt eine weitere Klasse hinzu.

Somit wächst der tägliche Bedarf an Sportmöglichkeiten, vor allem für die Kinder der Preschool und der Primary School, für die Sport im Unterrichtsprogramm steht. Auf der Ostseite des Gemeindezentrums liegt eine ungenützte Fläche brach, die früher für Sport genutzt wurde aber nun völlig heruntergekommen ist. Mit dem neuen Kooperationsprojekt zwischen dem Bayerischen Staatsministerium und der Philipp Lahm-Stiftung wird hier ein zum Teil überdachtes Sportareal gebaut, das Schatten spendet und auch bei Regenwetter verschiedene Sportmöglichkeiten bietet. Somit wird der tägliche Bedarf an Sportfläche der Kinder und Jugendliche des Gemeindezentrums gedeckt.



Januar 2023: Bauarbeiten an der Dachkonstruktion